## ACCION

### ORGANO DE LA JUVENTUD CATOLICA DE BACHILLERATO DE LA U. P. B.

Director: Félix Correa M.

Año VI Abril de 1957

Nº 33

### MARIA AL ALCANCE DE LA JUVENTUD

Hemos comenzado la celebración del mes de las flores, del mes de mayo. Invitamos a todos los jóvenes bolivarianos a mirar en el templo hacia el altar de María, hacia la imagen que en el salón de clases preside con el santo crucifijo la enseñanza, hacia la que adorna el hogar y a mirarla con un mirada profunda, inteligente, para poder responder por qué honramos los católicos a la que esas imágenes nos representan, a María Santísima.

Porque creemos con la Iglesia que María es la Madre de Dios, la siempre Virgen, la Inmaculada, la Asunta en cuerpo y alma al cielo, la distribuidora de todas las gracias, la madre de todos los hombres.

Pero pregúntate qué representa ella para tí en tu cuotidiano vivir, en tu juventud ardorosa, en tu camino hacia la edad madura. Te acuerdas de ella al levantarte y al regresar al lecho para invocarla con las tres avemarías? Rezas por la tarde el Santo Rosario, llevas sobre tu cuello el escapulario, la honras en sus principales festividades, la invocas en tus peligros de alma y de cuerpo? María está al alcance de todos los jóvenes; de los buenos y de los malos, de los inteligentes y de los de pocas capacidades. Ante Ella todos tenemos un mismo valor, el de hijos de Dios, hermanos de Cristo e hijos espirituales suyos.

Buscas belleza, en Ella la encuentras; anhelas amor, Ella te ama; ansías comprensión, te comprende Ella; necesitas ayuda, Ella te proteje e ilumina el camino de tu peregrinar sobre la tierra en los difíciles días de tu juventud. Vuelve hacia María tus ojos inquietos de joven católico e ilumínate con la luz de sus ojos de Virgen. Torna hacia Ella tu corazón anhelante y sentirás el amor de una madre.

Que el mes de mayo sea para todos los que integramos esta Universidad Pontificia un verdadero mes de candor, de inocencia y de amor, un mes de las flores que no se marchitan porque no se enlodan.

Javier Piedrahíta E. - Pbro.



### ACCION

### DOCTORADO "HONORIS CAUSA"

### AL EXCMO. SR. GUILLERMO ESCOBAR VELEZ

311902



El martes 30 de abril del presente año en el salón de actos del nuevo edificio de las Facultades Femeninas situado en la calle Colombia, a las 5 p.m. se llevó a cabo un severo acto en el cual se otorgó un lujoso pergamino elaborado por el Pbro. Rafael León, al Excmo. Sr. Guillermo Escobar Vélez, Obispo de Antioquia y ex-decano de Bachillerato en el cual se le testificaba cómo la Bolivariana con la debida autorización de la Sagrada Congregación de Seminarios y Universidades le concedía el título "Honoris Causa" de Doctor en Filosofía y Letras.

El título le fue entregado por el Excmo. Sr. Joaquín García Benítez, Arzobispo de Medellín y Gran Canciller de la Universidad, por el muy ilustre Sr. Rector Magnífico Monseñor Félix Henao Botero y por el Consejo Directivo de la Universidad. Distinguidas personalidades asistieron al acto. Llevaron la palabra el Dr. Fernando Gómez Martínez en nombre de la Universidad y el agraciado Excmo. Sr. Escobar Vélez.

El Dr. Gómez Martínez disertó sobre los principales hechos de la vida del Excmo. Sr. Escobar y sobre sus virtudes más sobresalientes y expuso los motivos que tenía la Bolivariana para concederle el susodicho título. El Excmo. Sr. Escobar hizo una clara exposición acerca de la obra de Bolívar en sus relaciones con los obispos y con la Santa Sede y agradeció a la Universidad la colación de tan honorífico título.

El Bachillerato de la Bolivariana que lo considera como uno de sus más grandes decanos y de sus más esclarecidos profesores y orientadores se congratula con él en tan gloriosa fecha y hace llegar por medio de estas modestas líneas su voz de aplauso y de regocijo a quien desde 1948 hasta 1952 en que fue preconicado obispo auxiliar de Antioquia.

## FARMACIA SAN ROQUE No. 2 "UN SIMBOLO DE PRESTIGIO"

### BARRIO BOLIVARIANA

Circular 1<sup>3</sup> - N<sup>0</sup> 70-46 - Frente al Templo Mensajeros rápidos de 8 am. a 9 pm. Domingos y días festivos de 8 am. a 1 pm. TELEFONOS: 331-73 y 336-50

### EL DEMONIO DEPORTISTA

### Por Monseñor Félix Henao Botero

La última vez que estuvimos en Roma, enviados por el Excelentísimo Señor Arzobispo, tuvimos el placer y el honor de dialogar con los ilustres huéspedes del Pío Latino, el eminentísimo señor Cardenal Caro, arzobispo de Santiago y con Monseñor Carlos Casanova, rector de la Universidad Católica de Chile por casi medio siglo. Amables y sencillos, conversaban a menudo con los sacerdotes, peregrinos en aquellos días en la Ciudad Eterna y ambos gustaban hablar sobre los distintos problemas de los universitarios católicos. Una tarde, lo recordamos bien, junto al óleo de Núñez y cerca al busto de Monseñor Mosquera ambos ancianos venerables preguntaron con interés: Cómo va su universidad en el deporte? Algo tenemos ya, les contestamos. Algo, nó; mucho deben tener como en la Universidad Católica de Chile, porque el deporte hace fuerte a la juventud, la disciplina y alegra, al mismo tiempo que, bien dirigida y controlada, se evitan muchos pecados. Eran dos santos y dos sabios consejeros. Desde entonces hemos procurado acrecentar el espíritu deportivo y, en algunos campos, como el beisbol, tenemos equipos campeones. Ahora quisiéramos un gimnasio completo y si algún lector deseara obsequiarlo lo aceptaríamos irrevocablemente.

El Romano Pontífice ha tenido preciosas alocuciones a los deportistas de distintos países las cuales han despertado enorme júbilo entre los muchachos: son joyas de arquitectura moral y espiritualista en las que se conjugan la noble interpretación de la sana alegría y las virtudes que son prenda de éxito, tales como: la pureza que dá vigor; el autodominio, fuente de esperanza; el saber perder para saber ganar; la disciplina y obediencia; el espíritu de cuerpo, la noble hidalguía y la magnanimidad.

La Madre Arriola, Priora hoy de Villa Lestonac en Medellín, publicó su tesis de grado de Filosofía y Letras en nuestra Universidad, en la cual, de manera casi exhaustiva trata del regocijo y el deporte femeninos, arrancando desde Grecia y llegando hasta nuestros días. Es una tesis de justo medio, como todas las orientadas por la Iglesia y puede ser de gran utilidad en colegios y ligas femeninas de deporte.

El cuerpo es sagrado, como es sagrada el alma. El cuerpo del cristiano es templo vivo del Espíritu Santo, cuando la Gracia del Señor lo satura y glorifica. Y el deporte robustece y vigoriza el cuerpo, lo cultiva y defiende contra la angustia enervante de la ciudad, cuando la moral preside las competencias.

Largo prólogo para quienes buscan el demonio en estas pláticas.

El demonio unas veces está asistiendo a sol y otras a sombra; unas se esconde en los camerinos y otras salta al ruedo o se sumerge en las aguas.

Por ejemplo en el basquet femenino, algunos equipos van haciendo más ligeros los trajes y más cortos suscitando con ello la curiosidad de muchos hombres y los lúbricos comentarios respectivos, escuchados aún por los niños que acompañan a sus mamás. La desnudez de algunos atletas y de no pocos boxeadores no sólo es vergonzoza y vulgar sino que puede ser catalogada como exhibicionista y el exhibicionismo es un delito contra la moralidad pública y las buenas costumbres.

Algunos deportistas — y nótese que en todas las pláticas decimos "algunos"— se creen Adonis y son narcisos.

No pocos viejos verdes se mezclan entre las deportistas, les exigen ciertas demostraciones gimnásticas reñidas con el decoro, con la elegancia y hasta con las leyes fisiológicas y pedagógicas.

Cuidado con viejos verdes en las juntas directivas masculinas y femeninas!

No escasean los desviados sexuales aunque, según dicen entendidos, son
pequeña minoría. Las mamás no saben esto y permiten que sus hijas asedien a
tales justadores con claro peligro de su alma.

Son innumerables los deportistas correctos y amantes de la moral. Pero también los hay, extranjeros y colombianos, con vicios sexuales y manias afrodisíacas contra el sexto y el nono mandamientos.

Deposito





### GILDARDO VELEZ GONZALEZ

Nació el 23 de marzo de 1941 Murió el 5 de abril de 1957

La muerte ha bajado sigilosa a la viña y ha tronchado un retoño fuerte en espíritu y alentador en la promesa; prototipo de la juventud varonil y heróica que abre con la disciplina del estudio el minarete fecundo de la inteligencia; respetuoso y festivo con los superiores, y alegre, con la alegría que refleja los contornos nobilísimos del corazón humano.

Cómo nos duele y cómo nos conmueve el hecho fortuito y accidental que proporcionó su huída, privándonos de su adolescencia generosa y dejándonos el vacío de su capacidad como educando cumplido y caballero.

Pleno de paz, Gildardo Vélez discípulo y amigo, descansa la núbil cabeza en las misericordiosas manos del Creador, vuestros compañeros pondrán la victoria de su esfuerzo y el triunfo de su sacrificio como una ofrenda sobre la roja quietud de tu corazón de estudiante y nuestro profundo cristianismo nos invita a afirmar, que un día, continuauremos el diálogo iniciado, allá donde las campiñas de Virgilio palidecen, donde la belleza de Beatriz es solo un eco, donde los Luises conocieron el plectro luciente de la armonía y donde un éxtasis de Teresa es la leve sombra de una semejanza; será entonces la epopeya de la sabiduría y tendrá como lectivo tiempo el interminable misterio que se inicia, cuando los astros hayan rendido el tributo maravilloso de sus cenizas.

Quién pudiera en un salto y con la boca plena de Eucaristía, robarse la eternidad!

H. Quijano M.

### EL CIRCULO DE ACCION CATOLICA DE BACHILLERATO DE LA UNIVERSIDAD PONTIFICIA BOLIVARIANA

#### Considerando:

- a) Que el día cinco de abril del presente año, primer viernes del mes, a la una y diez minutos de la tarde dejó de existir en el Hospital de San Vicente el joven estudiante de cuarto año de bachillerato Gildardo Vélez González;
- b) Que dicho joven sufrió desde las cuatro y cuarenta y cinco de la tarde del viernes veintinueve de marzo en que se accidentó durante la clase de cultura física hasta el momento de su muerte, con toda resignación y con verdadero espíritu cristiano las terribles consecuencias de su enfermedad;
- c) Que cursó parte de los estudios primarios y los secundarios en la Universidad Pontificia Bolivariana;
- d) Que durante los cinco años y dos meses que fue estudiante bolivariano se distinguió por su piedad, consagración al estudio, su alegría y espíritu de compañerismo;
- e) Que manifestó claramente en sus últimos momentos su confianza en Dios, en la Santísima Virgen y su amor a la Universidad;

#### Resuelve:

 Aceptar con inquebrantable fe los designios de Dios quien quiso llevárselo al cielo desde tan temprana edad causando con ello un profundo dolor a su familia, a la Universidad y a sus compañeros y amigos;

- 2) Mandar celebrar el santo sacrificio de la misa por el descanso de su alma;
- 3) Pedir al estudiantado todo de la Universidad que reciba esta muerte como una gracia de Dios que quiere prevenirnos acerca de nuestro último fin y de la incertidumbre de nuestra muerte y en consecuencia proceder a hacer bien hechos los santos ejercicios que se avecinan;
- 4) Hacer llegar a su familia -especialmente a su digna madre y hermanos- nuestro más sincero sentimiento de condolencia y copia de la presente resolución.

Dada en Medellín a los siete días del mes de abril de 1957.

El Presidente, Félix Correa El Secretario, David Kapkin

### JOSE MARIA PEMAN

En los primeros días de abril tuvimos la grata visita de éste insigne español, que con la firmeza de sus argumentos y con sus magnificas dotes de orador nos hizo vivir una agradable velada del espíritu.

Pemán nació en la ciudad de Cadiz -cuna también, de nuestro sabio Mutiz-, a los diez y seis años de edad, obtuvo su primer triunfo en los Juegos Florales del Puerto de Santa María con su poesía "Trova"; a los diez y ocho coronó un segundo triunfo y un caluroso éxito en un certamen que tuvo lugar en la ciudad de Sevilla, más tarde obtuvo el grado de Doctor en Ciencias Políticas en la Universidad de Madrid.

Su primer libro -De la Vida Intima- lo publicó en 1932 perfilándose como atildado prosista; en el año de 1935 recibe el "Premio Mariano de Cavia", dedicado en la península española al mejor artículo periodístico del año. Su obra dramática "El Divino Impaciente" es galardonada por la Academia Española con el premio "Espinosa Cortina" destinado a la mejor obra teatral del período 1929-1933 y en el año de 1935 la Real Academia de la Lengua lo elige, por unanimidad, académico de número; institución que más adelante preside.

En el año de 1941 visita la República Argentina y algunos países del Sur, y hoy retorna incluyéndonos en su itinerario y dejándonos la estela maravillosa de su elocuencia. Su disertación en el Paraninfo sobre San Ignacio de Loyola, maestro de las disciplinas y apóstol de la obediencia, fue una verdadera pieza, donde se aprecia el cristianismo fuerte y profundo del orador como la aguja de una arquitectura gótica y donde el caudal armonioso de sus palabras paralizó la antena de nuestras percepciones.

José María Pemán, es sin duda, un exponente sincero de la España inmutable, la que estuvo presente en Trento, la de Flandes, la de Lepanto, y la que con las carabelas sublimes de la fe, llenó nuestro Continente de luz y pensamiento.

H. Quijano M.

Sal yodada y refinada (Provisionalmente, Sal Super-refinada "AMERICA")

Pídala en graneros y Plaza de Mercado

### LA IGLESIA Y LAS CLASES TRABAJADORAS

El discurso que en días pasados dirigiera el Papa a los obreros de la ciudad de Terni, presenta sumo interés, por el momento en que se pronunció, por su contenido y por el modo en que se expresó.

Por el momento. — La masa obrera atraviesa un momento de desconcierto. Se asoman a su alma, por fin, problemas que antes no consideraba: los espirituales. Luego de arrojar dichos problemas por la puerta de los intereses materiales como un lastre inútil y fastidioso, los obreros tuvieron paulatinamente que reconocer esta verdad: los valores éticos, los valores espirituales terminan por demostrarse decisivos aún dentro de los intereses materiales. Son "valores-guía". Pese a las afanosas maniobras de la propaganda extremista tendientes a ocultar o a desnaturalizar las verdades, ante las explosiones de exasperación popular en Alemania Oriental, Polonia y Hungría, la conciencia de los trabajadores no puede menos que sentirse perpleja, desorientada, atormentada por la incertidumbre; entonces —piensan— todo eso que nos hicieron creer y que nosotros creímos, no era tan cierto, tan justo, tan provechoso como lo pintaban. Los problemas morales y espirituales arrojados por la puerta económica del marxismo materialista vuelven a penetrar por la ventana política como viento huracanado.

El contenido del discurso. — La separación entre las preocupaciones económicas y las morales, entre las exigencias de la energía física y las del espíritu, el bienestar y la justicia, el Papa la saldó con su profunda intuición en el campo del progreso técnico de la industria, en que se armonizan las relaciones entre el hombre, la producción y la máquina. La confianza ilimitada y optimista en el progreso, en la aplicación cada vez mayor de la máquina no sólo con el fin de intensificar y perfeccionar la producción industrial sino también para aliviar el esfuerzo manual y elevar la dignidad del hombre, ha servido para destruír las injustas acusaciones sobre el oscurantismo de la Iglesia y sobre su indiferencia o superficialidad ante los modernos problemas del trabajo.

Basta recordar las leyendas que se tejieron alrededor de Gregorio XVI. El progreso es una invención diabólica. Para demostrar tal afirmación bastaría recordar que los progresos atómicos fueron concebidos y aplicados sobre todo para fines bélicos, dando lugar a catástrofes que la barbarie más oscura no habría imaginado. Pero remontándonos en el tiempo, ya en 1799 el camandulense Mauro Capellari dijo que "El tributo de la S. Fé y de la Iglesia contra los innovadores, habría de ser llevado a cabo usando las mismas armas de estos últimos", y que "ese" progreso o pseudo-progreso propugnado por los racionalistas, ateos, "jacobinos" estaba destinado a ser una obra infernal. Del progreso verdadero, saludable, cultivado por el recto genio humano, destello de Dios, esos innovadores "usurpan el nombre". No sin razón esos usurpadores del nombre y de la gloria del progreso si bien no perdonaron a Gregorio XVI esa incriminación, prefirieron pasar por alto al que toda una corriente filosófica, de la cual hasta Leopardi se hizo cantor en la "Ginestra", considerase como mito indemostrable ese concepto del progreso humano, dogma de la especulación masónica. También callaron aquello que Wodsworth afirmó sobre el progreso moderno: que su "más formidable instrumento para un puro fin es el hombre armado para la mutua destrucción; sí, progreso, la matanza es hija tuya!"

Una vez más y mejor que nunca Pío XII ha dejado claramente establecido que todas las cosas, en las manos del hombre, son armas de dos filos; pueden ser buenas o malas ya sea que obedezcan a la ley suprema de la justicia, del provecho común, en la cual siempre descubrirán el reflejo de la providencial luz de Dios. Si esta condición se cumple, la mecanización de la industria no será jamás, en la mente ni en las manos del hombre, instrumento de desdicha, de humillación y de lágrimas. Nunca reemplazará al trabajo, ese "sudor de la frente", castigo en el Viejo Testamento, que en el Nuevo se transforma en algo noble, de lo cual debemos enorgullecernos y alegrarnos.

### ACCION

### **ACLARANDO INCOGNITAS**

Sabes, compañero bolivariano, que posiblemente te hallas en un desierto medio muerto de sed sin darte cuenta que el torrente de aguas vivificadoras corre a tu lado.

No entiendes? Pues yo si entiendo y te lo voy a explicar:

Esa sed aterradora la siente, sobre todo, tu alma y la fuente de diáfanas aguas es la Sagrada Eucaristía.

Sí, comulga, bebe de esas aguas maravillosas que corren a tus plantas.

Y... por qué has de comulgar?

Porque comulgando tu alma se fortalecerá muchísimo para poder vencer en las innumerables luchas que se te presentan en la vida.

Porque si te abstienes de comulgar tu alma se enflaquecerá y será presa fácil del enemigo que ronda en torno tuyo.

Porque la comunión brinda alegría incomparable.

Porque si te acosa la pereza y no tienes ánimo para rezar y hacer obras buenas, en la comunión encontrarás fuente inagotable de fervor y devoción.

Porque si sufres una desgracia en la comunión encontrarás gran consuelo.

Por último, porque si ves que el demonio quiere a toda costa marchitar los fragantes lirios de la pureza, que tan celosamente guardas y cultivas, el mejor riego y abono lo hallarás, sin duda alguna, en la comunión.

Es posible que digas: "comulgo pero caigo tantas veces". Y qué sería de ti si no hubieses comulgado?

Ya se puede apreciar que acto tan grandioso es acercarse al Manjar Celestial y que caudal de gracias nos ofrece. Como es posible que te prives de él; aprovéchalo comulgando semanalmente. Pero regalo tan excelso recibirlo apenas cada semana, no, mejor aprovéchalo diariamente.

Prepárate bien, recibe a Cristo y conversa con El.

Embriágate de Dios y verás cuantos bienes has conseguido; puesto que El te ayudará a vencer las tentaciones, a ofrecer el estudio y las mortificaciones, a ser alegre, a tener fe, a amar a Dios.

Recuerda las palabras del Señor: "El que come mi carne y bebe mi sangre en mí mora y yo en él".

C. V. J.



# ACCION AUTORES ANTIQUENOS

DEPORTES

El departamento de cultura física y deportes teniendo en cuenta el desarrollo de los campeonatos de fútbol y basket-ball, ha elaborado las listas de los seleccionados de bachillerato con los siguientes jugadores:

Fútbol. — Aníbal Hurtado, Edgardo Montoya, Parmenio Mazo, Héctor Morales, Marco Tulio Restrepo, Claudio Tamayo, José Velásquez, Elkin Ospina, Gonzalo Osorio, Gonzalo Villegas, Mario Angel, Alvaro Fernández, Oscar Gómez, Darío Sanín, Fabio e Iván Upegui y Luis A. Jaramillo.

Basket-Ball. — Orlando Ayaso, Jaime Otero, Elkin Flórez, Elkin Ospina, Claudio Tamayo, Alvaro Gómez, Pedro Zapata, Manuel Meneses y Tiberio Isaza.

Como se puede apreciar, los deportistas escogidos representan lo mejor en el fútbol y en el básket en nuestra Universidad.

Efectuados los campeonatos de fútbol y baloncesto quedan por jugarse los de hockey, ping-pong y volybol, los cuales esperamos que empiecen muy pronto.

En su primer partido el seleccionado de fútbol de Bachillerato derrotó al de Comercio por el marcador de 2 goles a cero.

Los 2 goles fueron marcados en el primer tiempo por el puntero izquierdo Darío Sanín; en el segundo tiempo no se movió el marcador.

Así pues, el equipo de esta sección se apuntó un gran triunfo en su primera salida y esperamos que en el futuro, ya con más entrenamiento y cohesión en sus líneas, brinde muchas satisfacciones a los deportistas de Bachillerato.

En cuanto a lo relacionado con base-ball, la U.P.B. cuenta con una buena novena; en todos sus partidos que lleva del presente campeonato departamental ha dejado satisfechos a sus hinchas, menos en su último partido en el cual jugó con el campeón departamental en el que perdió por la cuenta de 15 carreras por 1 (una).

Esta derrota se debió sin duda a la falta de buena voluntad para el juego y a la actitud poco deportiva que algunos elementos, que sintiéndose superiores en su juego y en conocimientos, han emprendido contra otros, que ellos equivocadamente creen inferiores; he aquí la campaña a ver si se corrige este gran error.

Luis A. Jaramillo E.

### FARMACIA SAN ROQUE No. 2

"UN SIMBOLO DE PRESTIGIO"

### BARRIO BOLIVARIANA

Circular 1<sup>3</sup> - N<sup>0</sup> 70-46 - Frente al Templo Mensajeros rápidos de 8 am. a 9 pm. Domingos y días festivos de 8 am. a 1 pm. TELEFONOS: 331-73 y 336-50